



# LES BRETONS DE SAINT-DENIS

Bulletin interne de l'Amicale des Bretons de Saint-Denis

Août-Septembre 2012 - n° 38

Après une (courte) période de repos ... reprise de l'activité.



La période d'arrêt d'activité a été courte puisque nous n'avons fermé la permanence qu'à la fin juillet pour la rouvrir mi-août.

En effet après le stage de danse de l'USBIF où nous avons approché la danse fisel, nous avons participé avec l'Association "Les mots à la bouche" à une après-midi "contes, jeux, musique et crêpes" à la ludothèque de la rue A. Poulain (voir p.2).

Ensuite, pour la détente, nous nous sommes retrouvés à une vingtaine au Stade de France à l'invitation de l'Union des associations riveraines du Stade (voir p.2).

Début août, nous avons été une dizaine à participer à Vieux-Marché, à la rencontre régionale organisée comme chaque année par l'Union des Sociétés Bretonnes de l'Île-de-

France (page 4).

La rentrée qui nous attend va être également bien occupée :

le 2 septembre, nous participerons aux cérémonies de la Libération de St-Denis au monument aux morts

le 8 septembre, nous avons rendez-vous au forum des associations sportives où nous présenterons notre cours de danse.

les 14, 15 et 16 septembre nous participerons au stand que l'USBIF tient à la fête de "l'Humanité" à la Courneuve. Chaque année nous y rencontrons de nombreux dionysiens. Le samedi 15, à 15h s'y tiendra un débat avec Fañch Broudic sur l'avenir de la langue bretonne.

le 22 septembre nous tiendrons une réunion d'information sur le cours de Breton

qui devrait débuter dès le 29 septembre.

le 23 septembre, nous participerons avec l'Association "Melodi" à un voyage en baie de Somme (voir p.3).

le 24 septembre, reprise du cours de danse à Feyel.

le 6 octobre nous tenons comme chaque année un stand (galettes, crêpes, cidre, bières bretonnes, breizh-cola et bonne humeur) à la fête de Saint-Denis.

le 20 octobre se tient le congrès de l'USBIF pour lequel il nous appartient de faire des propositions. Une CA se réunira sur cette question.

le 10 novembre, nouvelle sortie (la troisième cette année) pour la fête des harengs à Etaples et Berck dans le Pas-de-Calais (nous en parlerons dans le prochain

numéro).

Cette activité multiforme nous a permis cette année encore de renforcer les rangs de l'Amicale puisque à fin août nous enregistrons 123 cartes placées. Nous avons encore tout le mois de septembre pour progresser encore avant que n'arrivent les cartes 2013.

C'est là notre manière de célébrer le 80ème anniversaire de l'Amicale qui pour nous s'étend de la fête de la Bretagne 2012 à la fête de la Bretagne 2013. La première partie de cette célébration aura été bien remplie. Il dépend de chacun que la période qui va suivre soit à la hauteur de ce que nous avons commencé.

Gérard

### Contes, jeux, musique ... et crêpes à la ludothèque le 7 juillet

Nous avons été sollicités par l'association "les Mots à la Bouche" pour participer à cet après-midi autour du conte et de la musique.

C'est Nidal Qannari, le conteur nantais que nous connaissons bien maintenant, qui captivait les participants avec ses histoires.

La pluie nous jouant de mauvais tours, les participants se sont réfugiés à l'intérieur de la ludothèque pour découvrir le jeu inventé dans le quartier lors de la résidence de Nidal : le "Moklé". Puis deux musiciens burkinabés ont animé un mini concert. Et nos crêpes ont, une fois encore ravi petits et grands.



Le stand de l'Amicale lors de l'après-midi "contes"

### le 21 juillet, soirée conviviale au stade de France



La table des bretons fut une des premières installées

Invités par l'Union des associations riveraines du stade de France nous avons participé avec grand plaisir à la soirée annuelle offerte par le consortium du stade aux associations.

Après avoir dégusté le couscous offert, nous avons partagé les gâteaux que chacun avait apporté ... nous avons même pu en offrir aux tables voisines.

Durant le reste de la soirée, alors que les uns visitaient les coulisses du stade ou se mesuraient à la pétanque sur le boulodrome installé là, les autres discutaient tranquillement autour d'un verre ... d'eau minérale.

# Le 23 septembre, nous allons découvrir la baie de Somme

L'association de locataires de la Villa Franklin, avec qui nous sommes allés à Bruges il y a deux ans, propose de nous associer au voyage de cette année qui aura lieu dans la Baie de Somme pour visiter Saint Valéry-sur-Somme et Cayeux-sur-Mer.

## Le programme de la sortie est le suivant :

- Départ de la place de la résistance à 8h 00 .
- Visite guidée de Saint-Valéry-sur-Somme entre 10h 45 et 12h 00
- Repas 12h 30 au restaurant « Le Globe »
- Départ vers Cayeux-sur-Mer en train touristique
- Visite libre de la ville
- Départ 17h 30 et arrivée à Saint-Denis vers 20h 00

Le petit train touristique, qui à 20km/h nous mènera jusqu'à Cayeux-sur-Mer et son "interminable" chemin de planches.



La Baie de Somme dont Saint-Valéry est un des trois ports, est le plus grand estuaire du nord de la France (72 km<sup>2</sup>). Elle est officiellement devenue Grand site de France le 15 juin 2011 (dixième site ainsi labellisé en France).

Depuis 1999, la baie de Somme appartient au club des plus belles baies du monde, au même titre que la baie de Quiberon/Golfe du Morbihan, la baie du Mont Saint-Michel, les Golfes de Porto & Girolata en Corse et la Baie de La Baule.



## Le menu au restaurant "le Globe"

- Moules marinières
- Rum steak sauce poivre
- Tarte aux pommes
- Un verre de vin au choix (rouge, rosé ou blanc) et café

Le prix du voyage : 30 € comprend le voyage en car, la visite guidée de Saint-Valéry-sur-Somme, le déjeuner et le voyage en train touristique vers Cayeux-sur-mer.

## DATE LIMITE D'INSCRIPTION

le vendredi 14 septembre

## ATTENTION !

Le car a un nombre de places non-extensible. Inscrivez-vous vite !

# Chaque mois : BRETAGNE - ILE DE FRANCE

Le numéro de septembre va bientôt arriver chez les abonnés ...

abonnement au journal : 28 € par an (35 € pour un abonnement de soutien)\*.

Les non-abonnés peuvent se procurer ce numéro, le dimanche matin, au local, contre 2 €

\* Nous rappelons que l'adhésion simple à l'Amicale avec abonnement est de 30 € et l'adhésion d'un couple avec abonnement est de 40 €

Dans le numéro de septembre

- L'heure est venue de la mise en oeuvre d'une stratégie industrielle nationale.
- Le triomphe de Julie Bresset à Roueuc-sur-Lie
- "Catholiques et Bretons toujours ?", un nouveau livre de Jean Rohou.
- La 47<sup>e</sup> édition du salon des véhicules de Loisirs.
- Chrysogone Clément de Guer, marquis de Pontcallec au Panthéon de l'historiographie Bretonne.
- La rencontre d'été sur le territoire de la "Bataille du rail"
- les cours de Breton et de Gallo
- Les nouvelles des amicales et les brèves de nos 5 départements.
- La recette d'Alain Paton : "Encornets à la moutarde à l'ancienne"



Stéphane Pèu, maire-adjoint de Saint-Denis, Président de "Paine Commune Habitat" et membre de notre amicale a été promu chevalier dans l'ordre de la Légion d'Honneur dans le cadre de la promotion du 14 juillet.

Nous lui adressons nos plus chaleureuses félicitations.

La rencontre d'été, le 8 août, à Vieux marché (22)



Cette fois encore, nous étions une dizaine à la rencontre de l'Union des Sociétés Bretonnes de l'Île-de-France, organisée, cette année, dans le Trégor. Ceux qui passaient leurs vacances dans la région ont ainsi pu retrouver ceux qui sont revenus y vivre comme Didier, Josiane et Amédée.